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Leçon 6    4ème trimestre 2012 
 

Sabbat après-midi, le 3 novembre 2012 
Lorsque vient la tentation, nous avons besoin de discernement spirituel pour voir 

les agents de Satan à l'œuvre et pour nous rapprocher de Jésus. Rapprochez-vous de 

Dieu et il se rapprochera de vous. Résistez au diable et il fuira loin de vous. Il est 

nécessaire de combattre à tout moment le bon combat de Dieu, de résister au doute et 

d'encourager la foi. Quand survient la tentation, les tendances naturelles doivent être 

maîtrisées par la raison. Le moi crie : Indulgence ! Mais il est nécessaire de résister et de 

vaincre….. 

Même si la lumière de Dieu brille plus distinctement que jamais, et brillera 

davantage encore tandis que se rapprochera de nous la fin de l'histoire de la terre, ce 

sont ceux qui se mettront souvent à genoux, priant pour recevoir la sagesse de Dieu, qui 

parviendront à distinguer la vérité de l'erreur. Seuls les rayons du Soleil de justice 

peuvent révéler les stratagèmes nombreux et variés de l'ennemi. Le Malin est à l'œuvre 

avec tous les mensonges liés à son injustice. Et si nous ne devons pas fixer le regard sur 

les puissances des ténèbres, nous ne pouvons en ignorer les pièges. 

Dirigeons notre foi vers Jésus-Christ. Regardons à lui ; accrochons-nous à sa force, 

suffisante pour venir à bout de toute épreuve. Notre cœur s'unit au sien ; notre vie est 

tissée avec la sienne par des liens secrets. Et parce qu'il vit, nous aussi nous vivrons. 

C'est ce qui s'appelle mettre la religion en pratique : car nous serons gardés pour le salut 

grâce à notre foi en la puissance de Jésus. On ne sera sauvé qu'en rejoignant Jésus au 

sein d'une alliance éternelle que, jamais, nous ne devrons oublier.  

Review and Herald, March 14, 1893 § 3,5 ; Vous recevrez une puissance, p. 356. 

 

Dimanche, le 4 novembre 2012 
L'apôtre Paul adresse sa supplication à Dieu : [Citation d’Ephésiens 1.16-19.] Mais 

la pensée doit d'abord s'adapter à la nature de la vérité qui est l'objet de la recherche. Les 

yeux de la compréhension doivent être éclairés et le cœur, comme la pensée, amenés en 

harmonie avec Dieu, qui est la vérité. 

Celui qui contemple Jésus avec le regard de la foi, ne voit pas de gloire en lui-

même ; car la gloire du Rédempteur se reflète dans la pensée et le cœur. L'expiation par 

son sang est accomplie, et la joie de l'éloignement du péché étreint le cœur de gratitude. 

Etant justifié par Christ, celui qui reçoit la vérité se soumet entièrement à Dieu. Il est 

admis à l'école du Christ, afin qu'il apprenne de celui qui est doux et humble de cœur. 

La connaissance de l'amour de Dieu emplit son cœur. Il s'exclame : Oh ! Quel amour ! 

Quelle condescendance ! Saisissant les riches promesses de la foi, il devient participant 

de la nature divine. De son cœur, vidé du moi, coulent des flots d'eau vive, et la gloire 

du Seigneur rayonne. Regardant constamment au Christ, l'humain est assimilé au divin. 

Le croyant est transformé en sa ressemblance. 

« Nous tous, qui le visage dévoilé, reflétons comme dans un miroir la gloire du 

Seigneur, nous sommes transformés en la même image, de gloire en gloire, comme par 

le Seigneur, l'Esprit. « (2 Corinthiens 3.18.) Le caractère humain est changé à l'image du 

divin. C'est l'œil spirituel qui discerne cette gloire. Elle est voilée, drapée de mystère, 

jusqu'à ce que le Saint-Esprit impartisse ce discernement à l'âme. L’homme naturel peut 

essayer de la distinguer par la raison. Par son intelligence il peut croire en avoir saisi les 

contours. Même les plus savants l’ignorent, à moins que Dieu illumine leur âme. 

Review and Herald, February 18, 1896 § 11-12; Vous recevrez une puissance, p. 100. 

 

Comparés à l'amour infini de Dieu, tout l'amour paternel que les hommes se sont 

manifesté de génération en génération, toutes les marques de tendresse qui ont fait 

vibrer leur âme, ne forment qu'un tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La 

langue ne peut exprimer l'amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le 

sujet de vos méditations tous les jours de votre vie; vous pouvez sonder avec ardeur les 

Ecritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés que Dieu vous a données sans 

arriver à comprendre l'amour compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la 

mort pour le salut de l'humanité. L'éternité elle-même ne pourra suffire à nous le révéler 

complètement. Néanmoins, quand nous étudions la Bible, et quand nous méditons sur la 

vie du Christ et le plan de la rédemption, ces grands thèmes deviennent toujours plus 

clairs à notre entendement. Il nous appartient donc de faire nôtre cette bénédiction que 

saint Paul souhaitait pour l'église d'Ephèse. 

Signs of the Times, May 14, 1902 § 13; Témoignages, vol. II, pp. 393, 394. 

 

Jeunes et âgés, nous avons besoin de prier avec ferveur et de croire avec confiance 

que les mérites de Jésus-Christ suffiront pour apporter grâce, force et détermination afin 

de nous rendre capables de surmonter et de vaincre chaque défaut. Oh priez « qu’il 

illumine les yeux de votre cœur, pour que vous sachiez quelle est l’espérance qui 

s’attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire de son héritage qu’il réserve aux 

saints et quelle est envers nous qui croyons l’infinie grandeur de sa puissance, se 

manifestant avec efficacité par la vertu de sa force. » (Eph. 1 :18) De nombreuses 

personnes qui conservent leur propre façon d’agir leurs habitudes et leurs pratiques, 

pensent qu’ils ne peuvent les vaincre. Ainsi ils ne font aucun effort spécial. Ils acceptent 

les vieilles tendances naturelles et héritées, en sont satisfaits, comme si elles étaient leur 

joyau le plus précieux. Si on leur fait un reproche ou qu’on leur donne des conseils, ils 

manifestent un esprit de murmure, et répondent à celui qui prend soin de leur âme qu’il 

doit lui-même s’occuper de ses propres affaires. D’autres montrent un manque de 

respect à celui qui leur indique qu’ils représentent mal le Sauveur en entretenant des 

traits de caractère qui ne sont pas ceux du Christ. Ces pauvres âmes doivent se 

convertir. [Ephésiens 4 :20-32 cité)]    The Youth’s Instructor, August 24, 1893 § 8 part. 

 

Lundi, le 5 novembre 2012 
L’exemple du Christ nous montre que notre seul espoir de victoire consiste en une 

résistance continuelle aux attaques de Satan. Celui qui a triomphé sur l’adversaire des 

âmes dans le désert de la tentation, comprend ce à quoi le chrétien doit faire face ; car Il 

a vaincu l’ennemi en notre faveur, et en tant que vainqueur, Il nous a donné l’avantage 

de Sa victoire, afin que nous soyons rendus capables de résister aux tentations du 

méchant. Nous avons le privilège d’unir notre faiblesse à la force divine, de mettre en 

rapport notre imperfection avec les mérites de Jésus ; et soutenus par Sa puissance 

constante, par Son nom tout puissant, nous pourrons être plus que conquérants. 

C’est par un sacrifice infini et des souffrances inexprimables que notre Sauveur a 

placé le salut à notre portée. Il a vécu dans le monde sans être honoré et sans être connu, 
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afin que par Sa condescendance et Son humiliation, Il puisse élever l’homme à recevoir 

les honneurs célestes et les joies immortelles dans le royaume de gloire. Et considérant 

toute cette humiliation et cette souffrance furent endurées par le divin Fils de Dieu, est-

ce que l’homme déchu murmurera parce que le ciel ne peut être obtenu que par le 

conflit, l’abaissement et le sacrifice de soi ? 

Review and Herald, September 23, 1890 § 1, 2. 

 

"Il suffit au disciple qu’il soit comme son Maître, et le serviteur comme son 

seigneur." Jésus rechercha avec ferveur la force qui vient de Son Père. Il considérait la 

communion avec Dieu plus essentielle que Sa nourriture journalière. Il nous a donné 

l’évidence qu’afin de résister avec succès contre les puissances des ténèbres, et de faire 

l’œuvre qui nous est attribué d’accomplir, nous devons vivre en communion avec Dieu. 

Notre propre force est faiblesse. Mais celle que Dieu donne rendra chacun de nous qui y 

fait appel plus que vainqueurs. La prière continue et fervente de la foi nous apportera 

lumière et force pour résister aux assauts agressifs de l’ennemi. La lumière et la force 

d’un jour ne sera pas suffisante pour les épreuves et les conflits du suivant. Satan à notre 

époque change constamment ses tentations, comme il le fit avec le Christ. Chaque jour 

nous pouvons être placés dans une nouvelle situation. Peut-être avons-nous à faire face 

à des tentations nouvelles et inattendues. Il est aussi cohérent de nous attendre à être 

soutenus aujourd’hui par l’alimentation que nous avons mangé hier que de dépendre de 

la lumière et des bénédictions présentes pour le succès de demain. L’homme faible et 

pécheur ne peut être en sécurité à moins que Dieu ne lui manifeste chaque jour Sa 

lumière et lui impartit Sa force. 

Il est de la plus haute importance que Dieu nous manifeste Sa volonté dans les 

préoccupations journalières de la vie ; car les résultats les plus significatifs dépendent 

fréquemment des plus petits incidents. Plus nous faisons connaissance de Dieu à travers 

Sa lumière divine, plus nous prendrons conscience de notre faiblesse, sachant que sans 

Lui, nous ne pouvons rien faire. Nous devons toujours ressentir que nous avons besoin 

d’un guide sûr pour diriger nos pas chancelants.          The Bible Echo, February 1, 1893. 

 

Mon âme affamée crie vers Dieu pour la révélation de Sa vérité. Oh si je pouvais 

avoir cette foi qui saisit les promesses précieuses que Dieu a données à tous ceux qui 

Lui obéiront, marchant dans la lumière comme Il est dans la lumière ! Si cela n’avait pas 

été dû à la grande condescendance et bonté de Dieu, il n’y aurait aucun espoir pour 

nous. Je remercie Dieu chaque jour pour le grand plan du salut. Tous ceux qui le 

désirent peuvent venir et être sauvés. Nous pouvons obtenir la force du Sauveur qui 

nous rendra plus que vainqueurs. Il est de notre devoir de surmonter l’indolence, de 

parler de notre incapacité et de notre faiblesse, mais il faut accomplir notre part, esprit, 

âme et corps pour œuvrer à notre propre salut avec crainte et tremblement. Ne parlez 

plus de doute, mais demeurez sur le thème de l’amour incomparable de Jésus. Que la 

louange soit continuellement dans votre cœur et sur vos lèvres. Quand vous vous 

trouvez dans cette condition, vous donnerez à d’autres la juste impression de ce que cela 

représente d’être un chrétien. Vous devriez montrer à tous ceux qui sont autour de vous 

que Jésus est une tour fortifiée. En Lui le chrétien peut se réjouir. Par Son nom nous 

pouvons recevoir le pardon des péchés et les trésors de Sa grâce. 

Review and Herald, October 30, 1888 § 10. 

Mardi, le 6 novembre 2012 
Jésus est venu en ce monde pour sauver les pécheurs, non pas dans leurs péchés, 

mais de leurs péchés, et pour les sanctifier par le moyen de la vérité ; et pour qu’il 

puisse devenir un Sauveur parfait pour nous, nous devons entrer en communion avec 

Lui par un acte personnel de foi. Christ nous a choisi, nous L’avons choisi, et par ce 

choix nous devenons unis avec Lui. A partir de ce moment-là nous ne devons pas vivre 

pour nous-mêmes, de peur que nous succombions à la tentation et que nous fassions un 

choix différent. Car nous sommes toujours libres de prendre un autre maître si nous le 

désirons. L’union avec Christ signifie une préférence sans faille pour Lui dans chaque 

acte et pensée de notre vie. Dans chaque partie de l’œuvre il doit y avoir une harmonie 

entre le Sauveur et celui qui doit être sauvé. La foi verra l’amour dans chaque exigence 

de Dieu, et se soumettra à la volonté du ciel, sachant que « toute chose concourt au bien 

de ceux qui aiment Dieu. » Nous devons avoir cette confiance parfaite, si nous devenons 

unis avec Christ. Alors nous partagerons Sa gloire. 

Christ agira constamment pour notre salut. Les anges auront pour mission de nous 

garder des pièges de l’adversaire, et d’exercer un ministère pour tous nos besoins. Et 

l’objet de toute cette abondante sollicitude devra, de son côté, s’éloigner de toute 

iniquité et développer une parfaite sainteté dans la crainte de Dieu. Il devra veiller et 

prier. Il devra combattre le bon combat de la foi, résister au diable afin qu’il puisse fuir 

loin de lui et endurer les difficultés comme un bon soldat de la croix de Christ. Il doit 

être en conflit constant avec les ennemis invisibles et seulement par Christ pourra-t-il 

s’en sortir victorieux. Il devra cultiver le courage pour surmonter les difficultés qui 

obstruent son sentier et développer un caractère d’intégrité et de vertu afin de 

développer face au monde le caractère de son Rédempteur. 

Signs of the Times, March 23, 1888 § 4. 

 

Mercredi, le 7 novembre 2012 
Maintenant les yeux du Sauveur pénètrent dans l'avenir ; il aperçoit les champs plus 

vastes dans lesquels, après sa mort, les disciples lui rendront témoignage. Son regard 

prophétique embrasse l'expérience de ses serviteurs à travers les siècles, jusqu'à son 

retour. Il annonce à ceux qui le suivent les luttes qui les attendent; il leur fait connaître 

la nature et le plan de la bataille et leur expose les dangers qu'ils rencontreront, les 

renoncements qui leur seront demandés. Il veut qu'ils sachent ce qu'il leur en coûtera de 

lui obéir, afin que l'ennemi ne les prenne pas par surprise. Ce n'est pas contre la chair et 

le sang qu'ils auront à lutter, « mais contre les principautés, contre les pouvoirs, contre 

les dominateurs des ténèbres d'ici-bas, contre les esprits du mal dans les lieux célestes ». 

S'ils doivent entrer en lutte contre des forces surnaturelles, ils peuvent compter sur un 

secours surnaturel. L'armée de Dieu renferme toutes les intelligences célestes. Dans ses 

rangs il y a plus que des anges. Le Saint-Esprit, le représentant du Chef de l'armée de 

l'Eternel, descend pour assumer la direction de la bataille. Nous pouvons avoir beaucoup 

d'infirmités, de péchés et de fautes graves ; mais la grâce de Dieu est accessible à tous 

ceux qui la recherchent dans un esprit de contrition. La Toute-Puissance est engagée en 

faveur de ceux qui se confient en Dieu. 

The Desire of Ages, p. 352; Jésus-Christ, pp. 342, 343. 
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Les serviteurs de Dieu ne doivent pas se laisser facilement décourager par les 

difficultés et l’opposition. Il faut que ceux qui proclament le message du troisième ange 

se tiennent bravement à leur poste, face au dénigrement et au mensonge, combattant le 

bon combat de la foi et résistant à l’ennemi avec l’arme du Christ : « Il est écrit. » Dans 

la grande crise qu’ils vont bientôt traverser, les serviteurs de Dieu rencontreront la 

même dureté de cœur, la même cruelle volonté, la même haine inflexible que le Christ 

et ses apôtres ont rencontrées. 

Tous ceux qui ce jour-là voudront fidèlement servir Dieu en écoutant la voix de leur 

conscience auront besoin de courage, de fermeté et d’une solide connaissance de Dieu et 

de sa Parole, car ceux qui resteront fidèles à Dieu seront persécutés et leurs intentions 

seront combattues, leurs meilleures actions calomniées et leurs noms considérés comme 

le mal lui-même. 

Satan travaillera avec sa puissance trompeuse à influencer les cœurs et à obscurcir 

les intelligences, afin que le mal ait l’apparence du bien et le bien l’apparence du mal. 

Plus la foi des enfants de Dieu sera pure et forte, et plus grande leur détermination 

d’obéir à l’Eternel, plus furieusement aussi Satan luttera pour exciter contre eux la rage 

de ceux qui, en prétendant être justes, foulent aux pieds la loi de Dieu. Il faudra la 

confiance la plus ferme, la décision la plus héroïque, pour s’emparer de la foi qui fut 

jadis la part des saints. 

Les messagers de la croix doivent s’armer d’un esprit de vigilance et de prière, et 

progresser avec foi et courage, travaillant toujours au nom de Jésus. Ils doivent faire 

confiance à leur Chef, car des temps troublés sont devant nous. Les jugements de Dieu 

sont sur la terre. Les calamités se suivent à une cadence accélérée. Bientôt Dieu se 

lèvera pour secouer la terre et pour punir les pécheurs de leurs iniquités. Alors il se 

tiendra debout pour défendre ses enfants, et il assurera leur protection. Il les prendra 

dans ses bras et les mettra à l’abri de tout danger. 

Gospel Workers, pp. 264, 265; Le ministère évangélique, pp. 258, 259. 

 

Jeudi, le 8 novembre 2012 
Nous avons besoin… de nous affermir dans les principes vivants de la vérité 

présente. Satan rampe pour s’introduire en nous avec ses astuces pour réduire les 

principes de notre foi. Vous vous rappelez comment, quand Paul et Silas enseignaient à 

un certain endroit, une femme les aborda, « et cria : Ces hommes sont les serviteurs du 

Dieu très haut, qui montre le chemin du salut. » Cette femme était possédée d’un esprit 

de divination et par sa sorcellerie rapportait à ses maîtres beaucoup de gains. Son 

influence avait contribué à développer l’idolâtrie. 

« Paul, fatigué, se retourna, et dit à l’esprit : Je t’ordonne, au nom de Jésus-Christ, 

de sortir d’elle. Et il sortit à l’heure même. » (Actes 16 :18) 

Mais, direz-vous, elle a prononcé de bonnes paroles, et pourquoi Paul lui fit des 

reproches ? C’était Satan qui parlait à travers elle, espérant de mélanger ses sophismes 

avec les vérités enseignées par ceux qui proclamaient la Parole de Dieu. 

Le même danger existe aujourd’hui. L’ennemi essaie d’introduire ses sophismes 

par ceux qui devraient être sur leurs genoux devant Dieu priant pour comprendre ce que 

disent les Ecritures, afin qu’ils puissent résister aux influences mauvaises qui 

remplissent le monde. Dieu désire que les sophismes scientifiques soient purgés de 

chaque cœur. Il désire que nous rejetions chaque piège mauvais, chaque œuvre 

mauvaise. Si nous permettons que de tels pièges prennent place sans être rejetés, nous 

devrons en subir les conséquences.                  Review and Herald, June 29, 1905 § 9-12. 

 

Jour après jour, alors qu’ils se rendaient en un lieu pour méditer, une femme avec 

l’esprit de divination les suivait criant : « ces hommes sont les serviteurs du Dieu très-

haut qui nous montrent le chemin du salut. » Cette femme était un agent spécial de 

Satan, et du fait que les démons étaient troublés par la présence du Christ, de mauvais 

esprits qui la possédaient étaient mal à l’aise en présence des apôtres. Satan savait que 

son royaume était envahi, et il utilisa cette façon d’opposer l’œuvre des ministres de 

Dieu. Les paroles de recommandation prononcées par cette femme étaient une injure à 

la cause, distrayant l’esprit des gens loin des vérités qui leur étaient présentées et jetant 

le discrédit sur l’œuvre en les amenant à croire que les hommes qui parlaient avec 

l’Esprit et la puissance de Dieu étaient poussés par le même esprit que cet émissaire de 

Satan. 

Les apôtres endurèrent cette opposition plusieurs jours. Puis Paul, par inspiration de 

l’Esprit de Dieu, demanda au mauvais esprit de quitter la femme. Ainsi Paul fit face à 

Satan et le chassa. Le silence immédiat et définitif de la femme témoigna que les apôtres 

étaient les serviteurs de Dieu, que le démon les avait reconnus comme étant bel et bien 

des apôtres de Dieu et avait obéi à leur ordre. Quand la femme fut libérée de l’esprit du 

démon, et qu’elle fut restaurée dans sa condition normalisée, ses maîtres se firent du 

souci pour leurs revenus. Ils virent que tout espoir de recevoir de l’argent de ses 

divinations et de ses déclarations sataniques cesserait et ils se rendirent compte que s’il 

était permis aux apôtres de continuer leur œuvre, leurs ressources seraient entièrement 

supprimées.      Sketches From the Life of Paul, pp. 74, 75. 

 

Vendredi, le 9 novembre 2012 
 

Lectures complémentaires : 

 

Jésus-Christ, chapitre 73 «  Que votre cœur ne se trouble pas » pp. 666-686. 

 

 


